



日	月	火	水	木	金	土
		1	2 休館日	3	4	5 陶芸教室1
6	7	8	9 休館日	10	11	12 陶芸教室2 アイロンビーズWS
13	14	15	16 休館日	17	18 料理教室	19 陶芸教室3
20	21	22	23 休館日	24	25	26 陶芸教室4 市民歴史講座
27 かがく実験教室	28	29	30 休館日			

～カレード主催イベント中止のお知らせ～

9月に予定しておりました下記のイベントは、新型コロナウイルス感染の拡大を防ぐため、中止とさせていただきます。

- 9月1日(火) 10:30～11:00 ピヨピヨおはなし会
- 9月5日(土) 11:00～11:30 うさこちゃんおはなし会
- 9月12日(土) 11:00～11:30 うさこちゃんおはなし会
- 9月17日(木) 10:30～11:00 ピヨピヨおはなし会
- 9月19日(土) 11:00～11:30 うさこちゃんおはなし会
14:30～15:00 ストーリーテリング
- 9月20日(日) 14:30～15:00 うさこちゃんおはなし会
- 9月25日(金) 16:00～16:30 エドのおはなしタイム!
- 9月26日(土) 11:00～11:30 うさこちゃんおはなし会

2020年 令和2年 10月 イベントカレンダー(予定)

日	月	火	水	木	金	土
				1	2	3 陶芸教室1
4	5	6	7 休館日	8	9	10 陶芸教室2
11	12	13	14 休館日	15	16	17 陶芸教室3
18	19	20	21 休館日	22	23 料理教室	24 陶芸教室4
25 かがく実験教室	26	27	28 休館日	29	30	31

※スケジュールは変更になる場合があります。
※詳細は個別のチラシをご覧ください。※陶芸教室は月4回でひとつの講座です

おすすめの1冊

『キウイのスイーツレシピ
こんなの初めて！
一冊まるごとキウイレシピ48』

著者：加藤 里名
出版社：マイナビ出版
出版年：2020年
背ラベル：/596.65/か#/
場所：一般

みなさんキウイはどのように食べていますか？
生で食べられることの多いキウイですが、実は意外な食材との組み合わせができるのです！
ほかにもこの本には、キウイを使った定番のスイーツから加熱して作るスイーツまで48のレシピが載っています。
野々市市の特産品「キウイ」のアレンジレシピをぜひ試してみてください♪

一般展示 海と歴史

古来大海原という舞台では、良いもの・悪いもの含めて諸々なコトが起こり、種々のモノがやってきました。そして人びとはソレと出会い、どのような影響を与えられたのでしょうか？
洋の東西を問わず様々な事象を見ようではありませんか。



児童展示 夜をたのしむ

夏の暑さも少しずつ落ち着いてきましたね。
特に、夜は窓をあければ、夜風が気持ちいい！
そんな秋の夜が楽しくなっちゃう本を集めてみました。
星空を観察したり・・・、虫の声をきいてみたり・・・、秋の夜をとことん楽しもう！



YA展示 運動の秋 × 読書の秋

秋といえば運動の秋、読書の秋、文化の秋といろいろありますね。
今回のYA展示では様々な「スポーツ」を題材にした小説を取り扱っております。
運動の秋と読書の秋(ついでに文化の秋も)を同時に堪能した気になれるステキなコーナーとなっておりますので、是非ともスポーツ小説をよろしくお祈りします！



期間展示 8/27(木)～9/29(火)『はてなパック中身大公開!』



ののいち歴史発見!! —まちかど探検隊「燈籠のふしぎ」— ③



最後に奉納者が誰であるかをみてみましょう。

そもそも調査が行われた経緯についてですが、奉納者の名前が剥離によって、これ以上読めなくなる前に記録を残すことを目的としていました。拓本を取るとクッキリと文字が浮かび上がり「夏栗屋七良（郎）右衛門」と読むことができました。屋号に使われている「夏栗」は羽咋郡押水（現石川県かほく市）にある地名であることから、ここを出身地としている人物と推定されます。その他には「寛政七年（一七九五）十二月 銭屋五兵衛遺言状」に組合員として夏栗屋七郎右衛門の署名が書かれています。組合とは今で言う所の町内会に近いもので、「困ったときはお互いに助け合いましょう!」という、言うなれば五兵衛さんの「ご近所さん」です。いまのところ七郎右衛門について分かっていることは、「中山家文書」や「滝屋文書」の中に同一人物（同一家系）か不明ですが七郎右衛門の名前が散見されます。中山家は宮腰の町年寄を勤めていた家で、その所蔵史料は宮腰の町の様子をつぶさに捉えています。宝暦七年（一七五七）と嘉永五年（一八五二）の中山家文書を見ると、七郎右衛門は古手肝煎（古着や古道具の商売）と宮腰の地子町の組合頭（町内会の世話人）に従事していることが確認できます。そして、津軽方面の有力商家の「滝屋文書」に出てくる七郎右衛門は嘉永七年（一八五四）銭屋の所有する船「慶喜丸」の艀取を担当、銭屋に数年来奉公しており有能な人物であると評されています。滝屋文書の七郎右衛門と同一人物であれば、銭屋商会で働く副船長ということで、銭屋五兵衛と野々市の繋がりが強まりそうですが・・・今後の研究に期待して下さい!

以上、布市神社の燈籠についてお送りしました。「北前船寄港地・船主集落」が日本遺産に登録されて注目を浴びている中、「野々市にも関係している部分があるんだ!」と思えばロマンが広がります。

今回で最終回です。次回の連載をお楽しみに!
水毛生さんのお話は「市民歴史講座」でも聞けますよ!

※燈籠の調査については神主の承諾を得ております。



「布市神社奉納燈籠の探拓風景」↑



「調査後の拓本」→



家族でたのしむ 手形・足形アートワークショップ & 牛乳パックでエコバッグを作ろう!を開催しました!

新型コロナウイルス感染症禍で、なかなかイベントを行うことが難しいなか、久しぶりのイベント開催となりました!みなさんととても楽しそうに参加しておられましたよ!

☆ 手形・足形アートワークショップ
8月2日(日) 午前の部 10時~12時
午後の部 14時~16時



☆ 牛乳パックでエコバッグを作ろう!
8月7日(金) 14時~14時30分
16時~16時30分



絵の具を塗った手や足を、画用紙や色紙にペタッと張り付けて、筆で描いたり、マジックやシールなどで色々な装飾をしてアート作品にしていきました。

花や動物、雪や花火など、みなさん発想力豊かに制作されていて、世界に一つだけのとっておきの作品がたくさん出来ました!

牛乳パックを折ってテープで組み立て、パンチで穴をあけて紐を通して形をつくります。最後に好きな絵を描いて完成です。

みなさん、とてもステキな作品になりました!



配本所より おすすめの1冊

『人は、なぜ他人を許せないのか?』
中野 信子 // 著 アスコム 2020.1

『『我こそは正義』と確信した途端、人は『正義中毒』になる。』この本は、こんな書き出しで始まっています。では、「正義中毒」とは?

人の脳は、裏切り者や社会のルールから外れた人といったわかりやすい攻撃対象を見つけ、正義の制裁を加えると快楽物質であるドーパミンが放出されます。この快楽にはまると、罰する対象を常に探し求め人を許せなくなります。この正義に溺れた中毒状態を、脳科学者である著者は、「正義中毒」と呼んでいます。

誰もが陥ってしまう可能性があり、一方では人を許せない自分を許せないことに苦しむこともあると書かれています。

この本はそんな「正義中毒」が苦しいと感じている人に救いになるようなメッセージを送っています。

「なぜ私の脳は、許せないと感じてしまうのか?」そんな許せない自分を理解し「許せない」をコントロールし、穏やかに生きるためのコツについても触れられています。またネット時代の現代、生きづらさの解消にもつながると思います。

自分は「正義中毒」になっていないか?

自分を客観的に見て、心に余裕を持ち、自分を振り返ることが大切だと痛感させられる一冊です。

※こちらの本は、カミーノの図書コーナーに所蔵されています。

「利用者カード」更新手続きのお願い

図書館では、3年ごとに「利用者カード」の更新手続きを行っています。

2017年の「学びの杜ののいちカレード」オープン時にご登録いただいた方は、間もなく更新時期となります。

有効期限を過ぎると貸出・予約・学習室・Wi-fiなどのサービスをご利用いただけなくなりますので、お早目の更新手続きをお願いします。

有効期限がわからない場合は、図書館までお問合せください。

* 更新手続きには、「利用者カード」と住所・氏名の確認できるもの（運転免許証・健康保険証など）が必要です。